
 
Province de Québec 

 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DE LA CÔTE-DU-SUD 

 
 

École Intégrée Chanoine-Ferland/Saint-Just/Sainte-Lucie 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

 
Procès-verbal de la séance du conseil d'établissement de l’école Intégrée Chanoine-
Ferland/Saint-Just tenue le lundi 29 janvier 2024, à 18 h 30, en présence à l’école 
Chanoine-Ferland ou en visioconférence. 

 
Sont présents mesdames, membres du conseil d’établissement : 
  
Représentants des parents :   Marilyn Bolduc 
     Mylaine Gonthier-Lajoie 
     Sarah Fortier 
      
 
       
 Représentants du personnel enseignant : Cynthia Corriveau 
 
 
Représentant du personnel professionnel : Kassandra Gignac 
      
 
Représentants du personnel de soutien : Manon Dodier 
 
      
Représentant du service de garde :         Julie Boileau 
 
 
Représentant de la communauté :  Jessie Gonthier-Lajoie 

Dany Robert 
 
 
 
Est également présent(e) :   Nancy Bilodeau  
 
Absences :      Aimie Ouellet 
 

 
 

1. VÉRIFICATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
Après avoir constaté le quorum, madame, Marilyn Bolduc, présidente, procède à 
l’ouverture de la séance et souhaite la bienvenue aux membres du conseil 
d’établissement. 



 
 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR. 

IL EST PROPOSÉ par madame, Sarah Fortier et RÉSOLU À l’unanimité que l’ordre 
du jour soit adopté avec l’ajout du point 12.2. Services aux parents 

 
 

3. LECTURE ET APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE 
ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DU 27 novembre 2023. 
IL EST PROPOSÉ par madame, Mylaine Gonthier-Lajoie et RÉSOLU À l’unanimité 
que le procès-verbal soit approuvé tel que déposé. 
 
 

4. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL 
D’ÉTABLISSEMENT DU 27 novembre 2023. 
Aucun suivi 

 
5. CORRESPONDANCE 

Madame Jade Bernier, photographe, nous a envoyé son offre pour les photos 
scolaires 2024-2025. Nous la regarderons au point 13.1. 
 

6. RETOUR DU COMITÉ DE PARENTS À MONTMAGNY 
Comme Madame Aimie Ouellet est absente, elle nous informera lors de notre 
prochaine rencontre. 

 
 

 
7. QUESTIONS DU PUBLIC 

Aucunes 
 

  
8. Direction générale 

Suivi école Saint-Just 
Madame Nancy Bilodeau a assisté à 2 rencontres avec la nouvelle directrice 
générale pour reparler de la situation. Pour cette année nous gardons le statu 
quo. Dans l’hypothèse de placer tous les élèves d’un cycle à l’école de St-Just il 
y a plusieurs analyses à compléter. L’analyse pour le transport a déjà été faite 
mais il reste l’analyse financière : allocations versus dépenses. Il faut aussi que 
tous les parents de nos municipalités soient consultés. Les membres de notre 
conseil d’établissement suggèrent que cette consultation soit faite le plus tôt 
possible. 

 
 

9. SERVICE DE L’ENSEIGNEMENT 
9.1. Organisation scolaire 2024-2025 

Madame Nancy Bilodeau nous présente l’extrait CP-DG-07 Annexe 3 qui 
concerne les critères d’inscription pendant la période officielle d’inscription. 

9.1.1. Prévision de la clientèle 
Madame Nancy Bilodeau nous informe du maintien de la clientèle pour 
Chanoine-Ferland et environ 17 à 20 élèves pour l’école de Saint-Just. 



9.1.2. Grille-matières 162-163 
IL EST PROPOSÉ par madame, Mylaine Gonthier-Lajoie et RÉSOLU À 
l’unanimité que tous les niveaux aient 4 périodes d’éducation physique, 
3 périodes d’anglais et 2 périodes d’arts. 

9.1.2.1. Grille-horaire école 
IL EST PROPOSÉ par madame, Marilyn Bolduc et RÉSOLU À 
l’unanimité de maintenir les mêmes heures que cette année. 

9.1.2.2. Grille des spécialités 162-163 

• Ajout d’une période d’anglais au 3e cycle 
IL EST PROPOSÉ par madame, Mylaine Gonthier-Lajoie et 
RÉSOLU À l’unanimité de faire l’ajout d’une période 
d’anglais au 3e cycle si c’est possible. 

• Santé globale 
IL EST PROPOSÉ par madame, Mylaine Gonthier-Lajoie et 
RÉSOLU À l’unanimité de faire l’ajout de périodes en santé 
globale pour que la tâche de l’enseignant d’éducation 
physique soit à temps complet. 
 

                                                         
10. ACTIVITÉS SPORTIVES, CULTURELLES ET ÉDUCATIVES           

10.1. INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES AVEC LES SORTIES PRÉVUES 
10.1.1. 08 février ski-glissade 

   Une autorisation sera envoyée aux parents. Les parents peuvent venir mais par  
leur propre moyen.  

10.1.2. 09 février tournoi de handball 3e cycle à l’école Chanoine-Ferland, si places 
 disponibles : 2e cycle. 
Compétition pour le pôle 6 qui a lieu en am au gymnase. Il y aura des pratiques 
sur l’heure du dîner. 

10.1.3. Festival du livre Scholastic 
Madame Sarah Fortier nous informe qu’il y a eu un problème avec 
l’organisation du Festival, la date n’aurait pas été mentionnée. Madame 
Fortier nous suggère de changer la date du Festival pour le 12 ou le 19 
avril. Les membres du conseil ont choisi le 12 avril 2024. 

10.1.4. 28 mars Fête à la tire et spectacle de Martin Aucoin et Élyse Guay 
   Madame Nancy nous mentionne que nous aurons un spectacle grâce aux sous  

restant pour une autre activité culturelle. Pour la tire, nous avons demandé à  
Madame Christine Paré de s’en occuper. Madame Jessie Gonthier-Lajoie nous  
informe qu’une entreprise du coin offre aussi un service de cabane à sucre  
mobile et une grande variété de produits d’érable. Il s’agit de l’Érablière JaD’or  
inc. Nous sommes tous d’accord pour penser à leur demander de participer à la  
prochaine campagne de financement.  

 
 
 

11. SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES 
11.1. Suivi des mesures 

Madame Nancy Bilodeau fait le suivi des mesures.  
 



 
12. SERVICES COMPLÉMENTAIRES 

12.1. Prévision des services pour 2024 
Pour l’an prochain, notre but serait de maintenir une orthopédagogue 
pour les élèves de St-Just et Chanoine-Ferland qui sont fragiles. Nous 
souhaitons aussi avoir une orthophoniste qui s’occuperait seulement de 
notre pôle car nous avons beaucoup de besoins. Nous aimerions aussi 
poursuivre avec une psychoéducatrice à 100% et en soutien aux 
enseignant(e)s, maintenir les services des T.E.S. 
 

12.2. Services aux parents 
Suivi : Service de garde et surveillance du midi Saint-Just 
Madame Julie Boileau nous fait part de la clientèle qui a augmenté de 5 
enfants réguliers cette année. Pour Saint-Just, ce sera un service de 
surveillance du midi avec une T.E.S. Nous enverrons les formulaires 
d’inscription et nous ferons une demande de contribution à la municipalité 
pour baisser la facture des parents. 
 

 
13. Varia :  

13.1. PHOTOS SCOLAIRES 
Commentaires sur les photos scolaires avec Madame Jade Bernier : 
belles photos à l’extérieur et bon service mais pas de paiement en ligne. 
Quant à Photo Repensée, nous aimions le service offert mais ils ne 
veulent plus venir à nos écoles car c’est trop loin pour eux… Madame 
Marilyn Bolduc nous parle de Vicky Alexandre photographe, elle la contactera. 
 

 
14. PROCHAINE RENCONTRE 

Lundi le 22 avril 2024, à 18h30 en visioconférence ou en présence à Chanoine-
Ferland. 
 
 

15. AJOURNEMENT OU LEVÉE DE LA SÉANCE 
Il EST PROPOSÉ par madame, Marilyn Bolduc et RÉSOLU À l’unanimité : 
QUE la séance soit levée à 19h59. 
 
 
 

_______________________________________ 
Marilyn Bolduc, présidente 

 
 
        

Article 64 : toute décision du conseil d’Établissement 
doit être prise dans le meilleur intérêt des élèves 
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